

Grundlagen einer völlig neuen deutschen Außenpolitik entstanden, deren Prinzipien Frieden, Gleichberechtigung und Völkerfreundschaft sind. Ihre Beziehungen zur Sowjetunion und den anderen sozialistischen Staaten beruhen auf dem sozialistischen Internationalismus. Die wachsende ökonomische Stärke der DDR, ihre konsequente Friedenspolitik und ihre zunehmende Autorität machten alle Versuche des westdeutschen Imperialismus zunichte, sie zu isolieren.

Die reaktionäre Hallstein-Doktrin wurde durchbrochen. Die Deutsche Demokratische Republik unterhält mit 49 Staaten verschiedener Gesellschaftssysteme diplomatische, konsularische oder wirtschaftliche Beziehungen. Sie erweitert ihre freundschaftlichen Beziehungen zu den jungen Nationalstaaten auf der Grundlage der Gleichberechtigung und bekämpft dadurch wirksam den Neokolonialismus der imperialistischen Bundesrepublik. Diese Außenpolitik hat entscheidend dazu beigetragen, dem deutschen Namen in der Welt wieder Ansehen und Geltung zu verschaffen.

*Erstmals existiert ein deutscher Staat, auf den die Völker nicht mit Mißtrauen, Furcht und Argwohn zu blicken brauchen, dessen ganze Politik mit dem Streben der Menschen nach Frieden und Verständigung voll übereinstimmt und der sich von den Grundsätzen der friedlichen Koexistenz leiten läßt*

Die erfolgreiche Entwicklung der DDR zur Bastion des Friedens und des Sozialismus in Deutschland vollzieht sich unter Führung der Arbeiterklasse und ihrer revolutionären marxistisch-leninistischen Kampfpartei, der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands. Die SED hat einen international bedeutsamen Beitrag zur Entwicklung der Theorie und Praxis der sozialistischen Revolution, zur Festigung der Einheit und Geschlossenheit der sozialistischen Staaten, der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung geleistet. Die Hoffnungen, die Marx und Lenin in die deutsche Arbeiterklasse setzten, wurden in der DDR unter Führung der SED Wirklichkeit. Darauf vor allem gründet sich die unverbrüchliche Kampfgemeinschaft zwischen der SED und der KPdSU.

*Die schöpferische, marxistisch-leninistische Politik der SED befähigte die Arbeiterklasse in der Deutschen Demokratischen Republik, ihre geschichtliche Mission zu verwirklichen und das ganze Volk auf friedlichem und demokratischem Weg vom Kapitalismus zum Sozialismus voranzuführen.*